

Suscripción.

En la capital.	450 ptas	trim.
Id. fuera la capital	5 id.	id.
Id. en oro.	18 id.	sem.
Id. un año en oro.	25 id.	id.
Extranjero.	750 id.	trim.

Todo pago se entiende por adelantado.
Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este Diario.

Redacción y Administración.—Progreso, 4, 3.º, 1.º

LA LUCHA

Diario liberal de Gerona.

Anuncios.

En la primera página una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos.—En la 3.ª, 50.—En la 4.ª 25 y á los señores suscritores, 12 céntimos.—Anuncios mortuarios, en la 4.ª página desde 5 pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 á 5 pesetas á juicio de la Administración.—Insertarse ó no, no se devuelve ningun original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, RUE CAUMARTIN.

Año XIX.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos:

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos.

N.º 3.905

MIERCOLES 2 OCTUBRE DE 1889.

PROCEDERES CURSIS.

En vano buscaríamos una frase más á propósito para calificar la costumbre de algunos corresponsales, que llamar *proceder cursi* al que emplean para desacreditar á nuestro estimado amigo y correligionario político, D. Francisco Romero Robledo; pues para llenar cuartillas de encargo, pasan revista á todo lo que han oído ó leído, y sin discernir lo verdadero de lo falso, escriben y escriben teniendo por principal base hablar bien de quien paga sus trabajos, y denigrar á quien no los subvenciona, tanto si viene al caso como si no viene.

En los teatros, á los aplaudidores de oficio se les llama claquitas por los franceses; entre nosotros se les denomina alabarderos, pero recientemente, con una delicadeza digna de encomio, nuestro jefe ha denominado *mosqueteros* á varios periódicos que tienen la osadía de desprestigiarle por la cuenta que les trae, pero no porque les asista la razón.

Los *mosqueteros*, como los *esbirros*, eran antiguamente gente sin convicción que servían á quien les pagaba mejor y más puntualmente, sin fijarse en el derecho que asistía á sus jefes; pero como en España se considera ofensivo el nombre de *esbirro*, por lo mal que han obrado los que le han llevado en muchas ocasiones, repetimos que nuestro jefe ha procedido con gran delicadeza al llamar *mosqueteros* á sus destructores, por más que quizá también les cuadraría el nombre de *esbirros* si nos hallásemos en Italia, pues allí *Birro*, es sinónimo de *asalariado, gubernativamente*.

Pero como bien podría ser que entre los enemigos políticos del señor Romero Robledo, hubiese escritores que le vilipendian, porque su falta de criterio no les permite distinguir las relevantes cualidades de dicho señor, y ni tan siquiera el desbarajuste que ha traído á España el fusionismo, no llamaremos *esbirros* á los que no atinan á ser justicieros como debieran, sino á calificar su proceder, de *cursi* en grado máximo; porque en nuestro concepto, el hombre que escribe ha de hacerlo por convicción y no por capricho, siempre que se trate de política, porque de ella depende la prosperidad de los intereses generales de la humanidad, y no es cosa de tan escasa importancia que tan solo valga la pena de ser tratada en estilo humorístico, ó *cursi*.

¿Y qué diremos de los que á falta de razones, amenazan, erigiéndose en Fierobrasés y Rodomontes, olvidando que la edad media ha pasado con todas sus barbaridades, incluso el mal llamado Juicio de Dios, que en aquel tiempo consistía en dirimir á porrazos cualquier contienda prescindiendo del Decálogo mosaico, del Evangelio cristiano, y hasta del contrato social cuyo célebre autor fué el enciclopédico Juan Jacobo Rousseau? ¿Puede darse nada más *cursi* que ofenderse porque un orador expone teorías opuestas á las que sustentamos, hasta el punto de enviar padrinos al que se pretende hacer callar? Sí, es *cursi*: porque así como Napoleón I dijo á su ejército en Egipto: *Franceses, desde lo alto de esas pirámides cuarenta siglos nos están mirando*. También á los oradores y á los publicistas les oyé y

lee, no solamente la humanidad actual, sino la que nos sucederá en los siglos venideros; y así como ahora nos reimos del bizantinismo que destruyó al último imperio griego, también se ríen de nuestros pugilatos actuales las personas imparciales nacionales y extranjeras al ver la volubilidad que nos impulsa á ensalzar á hombres eminentes por su saber y patriotismo mientras opinen como nosotros, y á desprestigiarlos cuando nuestra inteligencia no nos permite comprender lo que valen.

Por esto podemos repetir mil veces, que quien obra de ese modo usa *procederes cursis*.—Ll.

DESDE PARIS.

(Servicio particular de la Agencia libre.)
29 de Setiembre de 1889.

Según los sueltos y comentarios originados en toda la prensa europea referentes á las elecciones francesas del 22 de setiembre, aparece claramente que amigos y enemigos de Francia piensan que el gobierno republicano es el único que puede dar garantías de orden al interior y paz al exterior.

¿Qué progreso conseguido desde diez y ocho años!

Nos acordamos de lo que entonces se decía respecto de la República hasta en los grupos simpáticos á Francia. La nueva República había de mantenerse algunos meses, algunos años á lo más, porque los franceses no parecían capaces de organizarse para la libertad.

La prensa parisiense más conocida en el extranjero mantenía en la opinión que la República estaba muy mala. Los cónsules y embajadores franceses, reaccionarios casi todos, acreditaban tan falsa noticia.

Sin embargo, poco á poco, fué preciso reconocer la verdad.

La enferma estaba siempre viviendo y su gobierno edificando obras de importancia: ferro-carriles, canales, carreteras, puertos, nuevo armamento, reorganización del ejército, anexión de 23 millones de súbditos coloniales, reforma de la instrucción pública, construcción de escuelas primarias en todos puntos, desarrollo del comercio y de la industria constando en todos los certámenes internacionales, y todo volviendo Francia, á pesar del pago de 12 millares para los gastos imperiales de guerra y de rescate, ser más rica y feliz que Alemania vencedora.

Por fin, el resultado conseguido es que los más encarnizados enemigos de Francia, antes que los orleanistas y los bonapartistas, están reconociendo la importancia de las obras republicanas y confesando que la República es el único gobierno que conviene á Francia el que ofrece garantías de paz á Europa.

Los monarquistas iban siempre diciendo que con la República, el progreso en Francia era imposible, que ningún gobierno había de emprender cuestiones serias con ministros pudiendo quedar derrotados cada día, que nadie visitaría la Exposición y que el gran certamen sería una ruina vergonzosa.

Los hechos bastan para contestar: nunca Exposición alguna tuvo tan numerosa concurrencia y, por lo demás, Europa no cesa de manifestar su confianza y su respeto á la República, por que comprendió que mudando de ministros la voluntad del país no deja de

ser la misma y que un gobierno cualquiera tiene la obligación de seguir siempre con la misma dirección.

Queda demostrado que Francia quiere el mantenimiento de la paz, pero que no ha de aguantar ningún ultraje y que es muy capaz de defender sus derechos. No considera como enemigos, sino como adversarios, á los gobiernos que entraron en una alianza cuyo objeto es de asegurar la hegemonía prusiana y con ellos mantiene únicamente la más prudente reserva.

La política republicana es perfectamente clara, siempre la misma desde diez y ocho años, y por consiguiente es para Europa una garantía de paz y para Francia una garantía de orden y de progreso.

Varias noticias.—El Presidente de la República escogió al capitán de navío Maigret, para su cuarto militar, en reemplazo del comandante Cordier, teniendo que embarcarse el primero de noviembre.

El Presidente acaba de mandar al alcalde de Alguilles 500 francos en auxilio de las víctimas de un incendio.

A pesar de lo que digan y hagan monarquistas y boulangieristas, los republicanos han de conseguir otro éxito en el segundo escrutinio para los empates, porque apartaron sus divisiones y se unieron otra vez para salvar á la República.

A última hora, nos anuncian el fallecimiento del honrado general Faidherbe, á la edad de 71 años.

Se está esperando para los primeros días del próximo mes la vuelta á París de la reina Isabel de España.

La Exposición Universal.—Ayer llegaron á París, para visitar la Exposición, el conde de Flandes, viajando de incógnito y el gran duque Alejandro de Rusia, primo del emperador.

Anoche, el periódico *la Revue socialiste* obsequió con un lucidísimo banqueté de 200 cubiertos á los delegados socialistas españoles y portugueses.

A los postres, el presidente pronunció un discurso muy aplaudido á favor de la unión latina, y á las doce, los convidados salieron gritando: Viva la Unión latina! Viva la alianza de los pueblos!

Los ingenieros ingleses visitaron ayer las fábricas de acero de Saint-Etienne, bajo la dirección de Mr. Eiffel, y según los partes recibidos, quedaron muy admirados por la maestría de los obreros y la perfecta organización de las fábricas.

Las entradas de pago á la Exposición ascendieron el jueves á 143.116.—N.

La reconstitución de los viñedos.

Ha visitado nuestra redacción un folleto publicado por la revista agrícola *Resumen de Agricultura*, en que se dió cuenta del informe presentado á la Sociedad de Viticultura francesa sobre la reconstitución de los viñedos del Mediodía de Francia por Mr. Gasten Bazille, ex-senador, con motivo de la celebración en París del Congreso Internacional de Agricultura hace pocos meses.

Mr. Bazille formó parte de la delegación de la Sociedad de Agricultura del Heiroult que descubrió los primeros focos filoxéricos en Francia y en el departamento de las Bocas del Ródano te-

ritorio de Saint Remy en el año 1865, razón por la cual conoce profundamente, por haber podido seguirla paso á paso, la marcha seguida por el terrible parásito desde que fueron conocidos sus primeros estragos. Su trabajo resulta, pues, interesante en alto grado y de gran utilidad, dadas las alarmantes proporciones que ha adquirido la filoxera en nuestra provincia de algun tiempo á esta parte, y los espantosos estragos causados en nuestros viñedos desde hace apenas tres meses por el *millden*, *black rot* y otros enemigos de la vid.

Después de dar cuenta de la diversidad de pareceres que en un principio hubo en la nación vecina acerca de la verdadera causa de la decadencia que se notaba en la viña, que unos atribuían á debilidad de la planta y otros al frío y á la sequedad, hasta que después de dos ó tres años de calurosas controversias se convino únicamente en que era debida á la *phylloxera castoreo*, hace Mr. Bazille una detalladísima historia del desarrollo de tan terrible plaga durante los veintinueve años que han transcurrido desde su primera aparición.

Trata además el opúsculo que nos ocupa de los diversos remedios ensayados con más ó menos éxito, para atajar la invasión, desde el sulfuro de carbono, que el barón Thenard fué el primero en aplicar en los alrededores de Burdeos á mediados de 1869, hasta la inmersión que tan buenos resultados ha dado en las vastas llanuras del Mediodía de Francia.

Pero lo que constituye la parte más importante del trabajo de Mr. Bazille es el detenido estudio que hace de la replantación ó reconstitución de los viñedos por medio de las cepas americanas, medio del que se muestra entusiasta en alto grado, describiendo al efecto las variedades más importantes, dando cuenta de los ensayos practicados personalmente por él con todas, y recomendando, finalmente, las que á su juicio mejores resultados han de producir.

Hé aquí como explica Mr. Bazille la resistencia de las cepas americanas á la filoxera.

«La constitución de las raíces de las viñas americanas y su estructura, dice, son muy diferentes de la constitución de las raíces de la viña europea. Los tegidos de las raíces americanas son mucho más densos, más espesos: los radios de sus médulas son más estrechos y forman células menos permeables. La lignificación es más rápida y más perfecta; la picadura de la filoxera solo altera el parenquima cordical.»

Y luego añade al final de su trabajo:

«No debo describir aquí, ni siquiera mencionar todas las variedades americanas hoy día conocidas en Francia y cultivadas en distintas colecciones; las hay á centenares y á millares quizás.»

Que las escuelas de agricultura las estudien, que se ensayen en los campos experimentales, nada mejor; pero sin esperar el resultado de estas observaciones que pueden prolongarse aun por mucho tiempo; el viticultor está ya hoy suficientemente prevenido para poder emprender sin el menor retardo la reconstitución de sus viñedos destruidos por la filoxera. El Jacquez, el Herbeumont, las buenas Riparias, el Solonis, el Violla, el Rupostriis, los York, han

sido probados y pueden utilizarse sin temor. Ensáyense en pequeña escala algunas plantas de semilla de que ya he hablado. Hé aquí como atender á casi todas las exigencias.

Antes de hacer una elección definitiva, debe el viticultor examinar su terreno, ensayar diferentes variedades, y de esta manera asegurar la adaptación al suelo que debe replantar. Los criaderos departamentales que vayan estableciéndose poco á poco á este fin, prestarán muy buenos servicios.

Si hay viticultores más osados, más emprendedores, que quieran ahorrarse estos estudios preliminares, casi indispensables, según mi modo de ver, yo les diré, en el Herault la elección está ya hecha. De 100.600 hectáreas reconstituidas, las tres cuartas partes, á lo menos, son plantadas de Riparias y Jacques, estos últimos empleados como portainjerto.»

El opúsculo de Mr. Brazille es de aquellos que merecen leerse, y no vacilamos en recomendarlo á la atención de los viticultores.

Y ya que hablamos de las viñas, no queremos dejar de comunicar á nuestros lectores las siguientes interesantes líneas que ha publicado un colega, las cuales contienen otro medio de conservación sencillo y, según parece, eficaz. Dice así:

Mr. Vermorel director de la Estación Vitícola de Villefranché (Francia) acaba de terminar un estudio sobre los viñedos españoles con la visita á los de esta provincia.

En todas partes ha podido probar, aquí como en Navarra, Aragon, La Rioja, Tarragona, etc., las pérdidas horrorosas causadas por el mildiu. Podemos asegurar, no obstante, que el sabio profesor é inventor del celebrado pulverizador «Relámpago», no ha encontrado en sus investigaciones la más mínima señal de *Blank Rot*, resultando ser el mildiu el autor de todo el mal, habiéndose cebado en los viñedos Españoles con una intensidad casi desconocida en Francia, tanto mas que la mayor parte de los propietarios, ó lo hicieron tarde ó no hicieron ningún tratamiento, olvidando que este debe ser preventivo y no curativo.

Mr. Vermorel aconseja hacer el primer tratamiento sobre la boja cuando el sarmiento no tenga más que unos 10 ó 15 centímetros, y el segundo cuando la uva está en flor, dirigiendo el chorro sobre aquella sin temor de perjudicarla.

Aconseja para este objeto, dándole la preferencia, el caldo bordeles preparado con 1 á 3 kilos de sulfato de cobre, y cantidad igual de cal por hectólitro de agua.

En todas las regiones invadidas de España el eminente viticultor á propósito apreciar la eficacia de las sales de cobre, en los viñedos tratados á su debido tiempo (primera quincena de mayo). Nos ha citado particularmente los experimentos hechos en la Estación Ampelográfica de Tarrasa, Estación Etnológica de Tarragona, y los hechos por D. Juan Llonch y Pous de Figueras. En todas partes los viñedos tratados con la mezcla bordelesa, presentan el aspecto de un oasis verde en medio de un desierto.

Es necesario, y así lo exige el interés de nuestra principal producción agrícola, que los viticultores estén plenamente convencidos de que tienen en las preparaciones cúpricas el medio de combatir eficazmente el mildiu, con la condición, lo repetimos, de obrar preventivamente.

Noticias locales y generales.

Recordamos que la Diputación Provincial de Gerona nombró un Delegado ó Representante que en la Exposición de París estuviera al tanto de cuanto tuviera referencia con los expositores de esta provincia, pero no recordamos haber oído, ni siquiera por referencia, que el tal Delegado se haya ocupado de nada, ni ménos si ha estado mucho tiempo en la capital de la república.

Y como para algo se nombró al mencionado individuo, no será de más que tomemos asiento y preguntemos al propio tiempo; ¿cuántos expositores han acudido de esta provincia al Certámen general de París?

¿Qué premios han obtenido y de qué calidad son estos premios?

¿Qué trabajos ha hecho en pró de nuestros intereses el señor Delegado de la Diputación?

¿Qué ventajas van á reportar á la industria y agricultura de esta provincia los gastos que ocasiona el Representante y sus gestiones, que deben ser muchas aunque no las conocemos?

Se nos dirá que somos curiosos, pero el deber de representantes de los intereses públicos á ello nos obliga, si bien tememos que, como de costumbre, los que deben contestar digan para su capote «contra el vicio de pedir hay la virtud de no dar», que es precisamente lo que dicen los que están en berlina.

—Por el ministro de Hacienda se ha resuelto que los administradores subalternos de partido no tienen derecho á percibir premio alguno por la espendición de cédulas personales, y en su consecuencia tendrán que devolver lo que se haya datado en cuentas por ese concepto.

Y los que hayan huido ¿qué devolverán?

Las espaldas, que es bastante volver en estos tiempos de funcionarios sin conciencia y de Delegados sin condiciones.

Por lo demás, la medida no habrá gustado mucho á los Subalternos.

—Buenos, pero buenos son los datos que escritos con lápiz se nos remitieron antes de ayer tarde dentro de un sobre que fué depositado en la Ambulancia de Port-Bou á Barcelona.

Una nota igual vimos no hace mucho tiempo en poder de un amigo nuestro; pero como muy bien dice el anónimo remitente que hay verdades que no pueden probarse ante los Tribunales, nos hemos abstenido de darlas publicidad, si bien guardándolas en cartera para cuando Dios quiera encontremos una prueba siquiera ante la ley, porque lo que es ante la conciencia, las tenemos á toda satisfacción.

Por la exactitud de los datos á que nos referimos, es porque, contra nuestra costumbre, acusamos al anónimo remitente el recibo de su nota, sintiendo que no haya tenido la franqueza de decirnos quien es, para darle las gracias directamente.

—Estando el último domingo trabajando en el Teatro del Colegio Vilaret de Cassá de la Selva, la joven esposa del conocido artista dramático señor Molgosa, tuvo la inmensa desgracia de caerse al foso del escenario con tan mala suerte, que se fracturó el pié derecho.

Como era natural, se suspendió la función, siendo conducida la aplaudida actriz á la Fonda en un sillón de manos, en donde ayer seguía en estado grave según una carta que tenemos á la vista.

La función esa era la última que daba tan apreciable familia, pues, como dijimos hace unos días, estaba contratada para actuar durante la temporada de invierno en el Teatro del Casino Española de Port-bou.

De todas veras deseamos á la señora de Molgosa un pronto restablecimiento sintiendo, como sentirán cuantos la conocen, un percance tan inesperado como doloroso.

—Si las circunstancias no varían las actitudes, podemos asegurar, hoy por hoy, que frente á la candidatura del hijo del señor Fabra y Floreta para diputado á Cortes por este distrito, se presentará la del ex-diputado por Torroella de Montgrí D. José Lopez de Castilla.

Ya son tres; Fabra, Perez y Lopez de Castilla y repetimos lo dicho; en caso de tener que elegir, nos quedamos sin los dos primeros.

—Tenemos entendido, que muy en breve llegará á esta ciudad el Diputado ignoto por Torroella de Montgrí señor Herrero, Secretario particular del Ministro de Gracia y Justicia.

Dícese que viene á arreglar no sabe-

mos que asuntos y dispuesto á decir cuatro frescas no se dice á quien

Pues si trae cuatro frescas, quiere decir que ya está fresco el tal señor, porque roncar antes de dormir, ni puede ser ni es fácil lo haga todo un Diputado á Cortes de las populares condiciones del señor Herrero.

Porque popular debe ser aquél que, sin conocer á nadie en un distrito, sale Diputado por unanimidad.

—Mañana tres de Octubre á las nueve de la noche, se verificará en el salon de sesiones de la Casa Capitular la reunión acordada por La Regional y personas que acudieron á la invitación primera de dicha Sociedad, con objeto de nombrar una Junta organizadora de los espectáculos que deban celebrarse para allegar fondos que contribuyan al alivio de los desgraciados vecinos de Puigcerdós.

—Ayer se abrió el pago á las clases activas y pasivas que cobran de la Caja de esta Delegación de Hacienda.

—El último domingo llegaron á las manos unos jóvenes que jugaban al billar en un café de las Herrerías Viejas, no pasando la cosa á mayores, gracias á la intervención de los demás que en el local estaban.

—Ha fallecido en Montrás la esposa del conocido hacendado de aquél pueblo D. José Domenech.

—Hoy hace veinticuatro años que se echó al agua el icineo Monturiol, avanzada gloriosa del gran descubrimiento de la navegación submarina que ha servido de base para el Peral, de cuyas anunciadas pruebas está pendiente, con razon, la opinión general de Europa y especialmente la de España.

Gloria á aquél catalán ilustre

—Segun noticias, ha estado muy animada la feria de San Miguel que, como todos los años en ese día, celebra el pueblo de Corsá.

—Se nos pregunta si sabemos que Diligencias criminales se han instruido con motivo de la muerte por asfixia de los dos marineros rusos que fueron encerrados hace unos días en la cárcel de S. Feliu de Guixols por orden de aquel Alcalde.

Lo ignoramos, y á fé que en nuestro concepto hay motivos para exigir grave responsabilidad á quien ó quienes dieron motivo á tan sensible desgracia.

—Hace unos días tuvo lugar un incendio en el manso Sabino del barrio Vilaseca inmediato á Palafrugell.

Aunque no tuvo que lamentarse ninguna desgracia personal, las pérdidas se calculan en unas ochocientas pesetas.

—De El Eco Bisbalense:

El jueves último á eso de las 2 de su tarde, el Tranvía que venia de Palamós, tuvo que pararse al llegar al Puente Nuevo de nuestra villa, por razón de hallarse un hombre en medio de la vía, que apesar de los toques de corneta del maquinista y los esfuerzos que hacia aquél, no habria sido posible evitar una desgracia, pues el pobre hombre en cuestión está casi imposibilitado para andar.

Hé aquí un asunto que hubiera recaído sobre la Empresa del Tranvía si hubiera tenido lugar una desgracia, cuando la culpa hubiera resultado de quien, careciendo de fuerzas físicas para andar, se expone á una muerte probable.

—Ayer tuvieron lugar en el Instituto Provincial y Seminario Tridentino, la solemne apertura del curso académico con las solemnidades de costumbre.

Hoy se inauguran las Cátedras.

—D. Ignacio Mirabet, de La Bisbal, ha obtenido en el certámen literario que acaba de verificarse en San Gervasio de Cassola, la flor natural.

Sea enhorabuena.

—Signo evidente de la proximidad de los fríos, es la venta de las tradicionales castañas, la cual se ha establecido en esta ciudad desde principios de la pasada semana, si bien á precios un-

tanto subidos según hemos oído lamentar á los aficionados.

—Según el Semanario de La Bisbal, el pasado sábado se decía en dicha villa, que un sujeto al bajar del tren del tranvía en Torrent cuando este se hallaba aun en movimiento, quedó cogido del pié al estribo y arrollado, resultando con una pierna completamente magullada de suerte que habrán de amputársela.

Las imprudencias temerarias de esta clase, producen siempre consecuencias fatales.

—Los propietarios de los terrenos que en Rupia van á expropiarse para la apertura de la nueva calle que tenemos dicho tiene acordado abrir aquel Ayuntamiento, son; D. José Puig y Guilló, de Vulpellach; D.ª Dolores Nató, de Rupia; D. José Catalá, de Gerona; D. José Pijaume, de Rupia; Rectoría de Rupia y D. Juan Pijaume y D. Juan Grivé, de Rupia.

—La Comisión provincial ha resuelto señalar el día de pasado mañana para la presentación é ingreso en caja de los mozos que faltan par completar cupos ó para ser revisadas sus exenciones, así como para resolver las incidencias de quintas que se hallan pendientes.

—La Administración de Contribuciones de esta provincia, ha declarado incursos en el apremio de primer grado ó sea con el recargo de cinco por ciento sobre las cuotas, á los contribuyentes por territorial é industrial que no las han satisfecho dentro del plazo señalado para la cobranza voluntaria, dándoles cinco días de término, que terminarán el próximo viernes, para pagar, pasado los cuales se procederá al apremio de segundo grado.

Conque ojo, que estos caballeros no gastan bromas cuando de cobrar se trata.

—Para las once de la mañana del ventiseis del actual, anuncia la Comisaría de guerra de esta plaza, una subasta pública para arrendar el local llamado *Tambor del Mercadal* en la muralla de este nombre.

—El Juzgado de primera instancia de Figueras, cita, llama y emplaza á los hermanos Rosa, Pedro y Miguel Agustí y Rigall para que declaren en un expediente de pobreza, y lo mismo hace con Juan Romas y Planas.

El de esta ciudad sacará á subasta pública que tendrá lugar el diez y ocho del actual, una finca rústica del término de San Mori en el sitio llamado *La Gabache*.

—Se ha dispuesto que los individuos casados que deseen sentar plaza en el cuerpo de Carabineros, sean admitidos si tienen talla de 1'600 metros y presentan los documentos necesarios que son; Instancia al Excmo. Sr. Inspector general del Cuerpo solicitando el ingreso, cédula personal, licencia absoluta que obtuvo al ser licenciado en el Ejército, certificado de buena conducta y la de su esposa, partida de casamiento legalizada, partida de bautismo legalizada siempre que no proceda del contingente del Ejército, probar no hallarse sujeto á quintas y saber leer y escribir.

—El Fiscal del Depósito de Bandera y embarque para ultramar, cita, llama y emplaza á José Vila Cuminal, natural de San Hilario Sacalm.

—Ha tomado posesión del mando militar de esta provincia, el nuevo brigadier D. Joaquin Ahumada y Centurión.

—Ha sido nombrado en comisión para las reparaciones de la línea telegráfica de Puigcerdá, el jefe de estación don Narciso Monserrat.

—Ha sido nombrado Administrador de la aduana de La Escala, D. Celestino Vidonde que lo era de la de Echar.

—D. José Lloret Marqués, ha sido nombrado Maestro en propiedad de la

Escuela pública de niños de Fornells de la Selva.
Procedente de Jaca donde ha estado inspeccionando las obras de defensa que allí se construyen...

NUTRE Y ENGORDA EXTRAORDINARIAMENTE.
(Desconfiar de las imitaciones)
Es innegable, en mi concepto, que la Emulsión de Scott aumenta en un sesenta por ciento las utilidades curativas del aceite de hígado de bacalao...

A LA OPINION PÚBLICA.

En nuestra edición del veintidos del pasado Setiembre, publicamos este suelto:
Suponemos que el señor Delegado de Hacienda tan activo y tan celoso de que todo el mundo entre en el aro...

balterna de Santa Coloma de Farnés, que era la a que nos referíamos.
Sin perjuicio de ocuparnos más detenidamente de este asunto, puesto que el espacio nos falta hoy, debemos decir, para que se comprenda nuestro modo arbitrario de hacer oposición...

lleguen hoy a Málaga en el vapor-correo «Sevilla» los tripulantes del laud «Miguel y Teresa», que fué apresado por los moros en Alhucemas.
Dice un telegrama de Tánger recibido por El Liberal que el sultan de Marruecos espera que el gobierno español lije la indemnización por la detención del barco para atenderla.

TELEGRAMAS.

Madrid 30.—En la larga entrevista que el Nuncio de Su Santidad ha celebrado con el señor Canalejas, se ha quejado del rigorismo que dice se emplea con el magistral de la Catedral de Vitoria.
El señor Canalejas ha mantenido la necesidad de que se cumpla la ley.

rá elegido, porque dos oportunistas de influencia en sus distritos se lo han cedido.
Es cosa resuelta la agrupación de dos cuerpos de ejército alemanes permanentes, estableciéndose uno en la frontera de Rúsia y otro en la frontera de Francia.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.
Los Stos. ángeles de la Guarda.

Anuncios.

NO MAS HERPES.
LA POMADA Y ESENCIA ANTI-HERPÉTICA DE BOTTA preparados por Borrell, curan de un modo prodigioso los herpes y demás enfermedades de la piel...

A. Missé.
Agencia general de transportes, consignación y acarreos, Calle Ciudadanos, 5, Gerona.

EMULSION SCOTT
DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO
Con hipofosfitos de cal y de sosa.
Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

tura en el despacho, y de que se guarden a los contribuyentes las consideraciones debidas.
3.º Cuidar el cumplimiento de las órdenes que le comunique la Administración.

Septiembre de 1885, entendiéndose que en todos los lugares en que se cita al Administrador de Hacienda, debe entenderse Delegado de Hacienda.
Art. 333. Queda derogado el Reglamento de 16 de Junio de 1885 sobre administración y cobranza del impuesto de consumos...

Table with 2 columns: NOMBRES and Alcohol por 100. Lists various wines and their alcohol percentages.

Table with 2 columns: NOMBRES and Alcohol por 100. Lists various wines and their alcohol percentages.

Servicios de la Compañía  Transatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Méjico con trasbordo en Habana. Un viaje mensual saliendo de Vigo el 25, via Puerto Rico, Habana y Santiago de Cuba.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 11 de enero, de 1889 y de Manila cada 4 sábados a partir del 5 de enero de 1889.

Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada dos meses para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz a partir del 1.º de setiembre 1889.

Línea de Fernando Poo.—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Transatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Transatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Transatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander; Srs. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOURGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Salió del puerto de Barcelona el día 9 de Octubre el vapor

SAVOIE.

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergón, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes acúdase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

DOBLE MAGNÉSIA INGCÁREA. AEREADA, ANTIBILIOSA Y PERFECCIONADA PREPARADA POR EL DR. BORRELL.

Para curar los dolores de estómago, por inveterados que sean, la indigestión, las irritaciones intestinales, la superabundancia de bilis, dolores de cabeza, vahidos, jaqueca, flatos, ácidos del estómago, el mareo en las navegaciones, la retención de orina, el mal de piedra; el estreñimiento de vientre, cólicos, etc., etc.

La Doble Magnésia del Dr. Borrell sustituye todas las aguas minerales que se emplean para combatir las dolencias arriba expresadas. 12 reales frasco.

Véndese en todas las farmacias y droguerías de esta. Al por mayor, Sres. BORREL HERMANOS, Asalto, 52, Barcelona.

CARNE y QUINA

El alimento más reparador, unido al Tónico más energético.

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA: son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Calenturas y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estómago y los Intestinos.

Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al vino de Quina de Aroud.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRE, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

NEURALGIAS

Pildoras del Doctor Moussette

Las VERDADERAS PÍLDORAS MOUSSETTE calman y curan las Neuralgias más rebeldes, la Jaqueca, la Gastralgia, la Ciática, y las Afecciones reumáticas agudas y dolorosas que han resistido a todos los demás remedios.

Las VERDADERAS PÍLDORAS MOUSSETTE deben tomarse en las comidas. El primer día se tomarán tres, una por la mañana, una al medio día y otra por la noche. Si no se encuentra alivio, se tomarán 4 pildoras el segundo día, dos por la mañana, una por la tarde y una por la noche. No se deberán tomar más de cuatro pildoras diarias.

Exíjanse las Verdaderas Pildoras Moussette de Clin y Cia que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

PARÍS — CASA CLIN Y C.ª — PARÍS.

ENFERMEDADES VENÉREAS Y SIFILÍTICAS.

Las Cápsulas Peruvianas y la Esencia de Zarcaparrilla del Doctor Borrell: Son el remedio más pronto, seguro y agradable para curar las Purgaciones y Flujo blancos por más rebeldes é inveterados que sean.

16 reales el frasco de 75 cápsulas y 4 reales el frasco zarza.

El Rob yodurado del Doctor Borrell es el más eficaz remedio para curar radicalmente las llagas, bubones, verrugas, manchas de la piel, dolores, cáries de los huesos, úlceras de la boca y garganta, y en fin, para todas las enfermedades de origen venéreo ó sifilítico y las producidas por el mercurio. 24 reales botella.

Véndese en todas las principales farmacias y droguerías de esta.

Los pedidos a BORRELL HERMANOS, Asalto, 52, Barcelona.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos á precios económicos.

CUADRO EXPRESIVO de la graduación de líquidos alcohólicos y sus compuestos que son objeto de general comercio.

NOMBRES	Alcohol por 100
Vinos puros españoles.	De 8 á 15°
Id. aguados ó de uvas verdes.	Menos de 5.º, 5
Alicante.	13,80
Tokay.	9,87
Poullig blanco.	9
Chablis.	7,35
Macón blanco.	11
Idem tinto.	9,66
Borgoña.	7,66
Burdeos tinto fuerte.	11
Idem id. flojo.	7,05 á 8
Idem blanco id.	7 á 8
Tonnerre tinto.	10
Idem blanco.	11,33
Cote Rhótie.	11,45
Rhin.	11,17
Sauterne blanco.	15
Liornel.	14,27

610 COLECCIÓN LEGISLATIVA.

blecen los arts. 261, 264 y 265 de este Reglamento.

2.ª Los cupos y encabezamientos de consumos señalados por virtud de la aplicación de los tipos establecidos en la ley de Presupuestos de 6 de Julio último, no sufrirán otra alteración, por consecuencia de las disposiciones de este Reglamento, que la adición de las cantidades que corresponde aumentar por consumo de aguardientes y licores con arreglo al art. 7.º de la ley de esta fecha, que establece modificaciones en el creado por la de 26 de Junio de 1888.

Madrid 21 de Junio de 1888.

S. M. aprueba este Reglamento.—El Ministro de Hacienda, Venancio González.

FOLLETIN DE LA LUCHA. 607

CAPITULO XXXIII.

PERSONAL ADMINISTRATIVO.

Art. 329. Cuando la Hacienda administre directamente el impuesto, los Delegados de Hacienda son los Jefes del personal administrativo, correspondiéndoles en tal concepto cuidar del cumplimiento del reglamento y de que todos los empleados y dependientes contribuyan á ello en la esfera que exijan sus respectivos cargos.

Art. 330. Los fieles y los Interventores son los Jefes de los fieltos y, por lo tanto, responsables en primer término de la recaudación y de las faltas que en el servicio del mismo se cometan, sin que por eso dejen de participar de ella todos los demás empleados que se hallen funcionando en los mismos fieltos.

Art. 331. Incumbe á los Fieles é Interventores:

1.º Cuidar de que los empleados y dependientes auxiliares del fieltos ocupen su puesto durante las horas en que deben llenar sus respectivos deberes, conforme á las necesidades del servicio.

2.º Cuidar de que haya orden y compos-